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自強外役監獄外部視察小組訪談(視訊)紀錄 
                                                訪談人：黃增樟委員 

                                                   時間：111年3月25日 

                                                          上午10：00起 

                                            地點：自強外役監獄第二會議室 

壹、訪談方式： 

1. 由機關提供全部收容人名單，出席委員由各工作小組隨機選取。 

2. 委員共同選出：農特組1人、木石工組1人、營繕組1人。 

3. 選取受訪人員後，由監方以視訊方式提供訪談。111年3月25日上午10：00開始視

訊，視訊時收容人處之鏡頭內呈現監方人員已離開門關上，會議室內僅有委員訪

談，監方人員不在現場（主訪人黃增樟委員，在場人何叔孋委員、嚴嘉楓委員） 

貳、訪談主題： 

1. 在監所內工作及生活作息狀況 

2. 對戒護科長因行車糾紛被毆事件的看法 

3. 地震發生有無驚嚇及監方處置作為 

4. 有無其他改善建議 

參、訪談 

一、訪談對象 A(收容人編號1**)： 

1. 本人是住「孝舍」，目前在農特組，學習種鳳梨、咖啡。平時也協助舍房內的文書

及服務性工作。對監所管理方面覺得是很 OK，因為在自強外役監已經比其他監所開

放方便許多了。 

2. 戒護科長被毆事件是從新聞報導中得知，但在舍房內沒討論太多。只知有這件事而

已，舍房內也沒有因為這個事件有任何影響。 

3. 地震發生時，管理員有立即打開舍房門，按照原先演練的流程，但大部分的同學都

沒衝出去，也沒有騷動。因為大家都相信自強的房舍很堅固。 

4. 沒有改善建議。 

二、訪談對象 B(收容人編號3**) 

1. 本人是住「愛舍」目前在木石工組學習一年多了，已經完成十幾個作品，對目前作

息還算滿意。 

2. 對戒護科長被毆事件，有從新聞中得知，但沒什麼討論也沒想法，舍房內同學對這

個事件也很平淡。 

3. 地震時舍房內同學都很鎮定，沒什麼騷動。我甚至還躺在床上沒下來。管理員有開

門讓同學避難。 

4. 有以下的建議： 

(1)希望管理員管理方式要統一：比如晚間在餐廳集合時，舍房的燈要不要關？希望

能統一規定，否則莫衷一是。 

(2)上級對於申請假釋的核定時效能一致：去年月初申請，月底就知道結果，但我一

月底申請到現在快三月底了還沒消息？會讓申請人心情浮動。 

(3)舍房餐廳用餐時所方要求梅花座，但餐廳餐桌的設計就不適合梅花座，行進間常

常撞到餐桌或物品，希望能重新規劃設計。 

(4)監方規定每星期二氣溫低於20℃才提供熱水洗澡，但監方是於中午測定室外溫

度，最近常常中午好天氣，下午就變天了。對生活有些困擾，希望能在傍晚時分

測試氣溫再決定是否提供熱水。 

 三、訪談對象 C(收容人編號0**) 

1. 本人是住「仁舍」工作組別是營繕組，平時也幫忙洗車保養打雜。對生活作息還算
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滿意。 

2. 我知道外部視察小組有獨立的藍色信箱，我有在廁所看到。 

3. 對戒護科長被毆事件：這件事因為有點敏感所以同學們也沒什麼討論，只是有一個

傳聞風聲說科長回來後會改變一些規定，但會改變什麼也不知道，有點擔心。 

4. 地震發生時，只是被嚇醒而已，沒什麼感覺。舍房裡同學都很鎮定，沒任何騷動。 

5. 生活作息正常，沒什麼特別建議。 


